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河南省小微企业风险补偿
资金现场会在高新区召开

本报讯 7月28日，河南省财政厅在郑
州高新区管委会第一会议室召开省小微企
业风险补偿资金现场会，省财政厅厅企业
处处长张海庆一行三人及洛阳、南阳、新
乡、驻马店等相关省辖市负责同志参加。

会上，首先由郑州高新区管委会财政
金融局负责人对高新区小微企业风险补偿资
金设立、使用、市场反应等情况进行了介绍，
着重对疫情发生以来为保障高新区市场主体
平稳运行而设立的应急转贷资金设立、使用
流程、作用发挥等情况做了专题汇报。随后
同兄弟地市区在发挥小微风险补偿资金支
持中小微企业缓解融资难、融资贵等方面开
展交流。省厅领导高度认可高新区风险补
偿和应急转贷周转资金的各项工作。

下一步，高新区财政金融局将持续配
合好创新发展局做好小微企业风险补偿资
金上级转移支付申请工作，更好地发挥现
有风险补偿资金效能，有效缓解高新区小
微企业融资难、融资贵等问题。
记者 孙庆辉 通讯员 李悦

再迎发展红利

郑洛新自创区有望享受一级财政管理权限

枫杨园区力促企业间交流
推进企业服务向纵深发展

本报讯 7月28日，高新区枫杨园区在
深入研究行业特点、企业需求、发展优势的
基础上，致力于搭建企业间交流平台，促进
河南奇测电子科技有限公司与郑州太古可
口可乐饮料有限公司就产品包装检测等相
关业务进行对接交流。

据悉，河南奇测电子科技有限公司是
一家专业化机器视觉检测公司，在机器视
觉检测领域处于领先地位，曾为花花牛、双
汇、汇龙、西门子等多家国内外知名企业提
供检测服务。郑州太古可口可乐饮料有限
公司作为国内外著名的饮料公司，在产品
品控、包装检测等方面积累了丰富的经验，
二者拥有充分的合作可能与发展空间。搭
建交流平台有利于双方在技术、市场、人才
资源等方面进行深入合作，实现资源共享、
互利互惠。

此次对接交流平台的搭建是枫杨园区
优化企业服务、创新工作方法的一个缩
影。2020年以来，枫杨园区在不断总结工
作方法、服务经验的基础上，以行业研究为
导向，以企业走访为手段，以促进企业间技
术、市场、人才等方面交流合作为重点，不
断深入企业、深挖信息，找准企业服务着力
点，优化营商环境，致力于打造具有枫杨特
色的企业服务生态体系。
记者 孙庆辉 通讯员 邰原

本报讯 7月28日，河南省十三届人大
常委会第十九次会议在郑州举行，《郑洛
新国家自主创新示范区条例(草案)》(以下
简称“条例草案”)提请会议二次审议。与
一审稿相比，二审稿多处内容做了补充修
改，特别是“拟赋予郑洛新自创区一级财
政管理权限”这一关键信息成为大家关注
的焦点。

据了解，一审时，有常委会组成人员提
出，为了促进自主创新示范区的发展，建议
赋予自主创新示范区一级财政管理权限。
法制委员会采纳了这一意见，在总则一章

增加一条作为第七条，内容为：“自主创新
示范区享受一级财政管理权限。预算纳入
所在地省辖市本级预算，接受所在地省辖
市人民代表大会及其常务委员会的审查和
监督。”

“一级财政管理权限”将带来哪些
利好？

什么是“一级财政管理权限”？作为郑
洛新国家自主创新示范区核心区，高新区
有了这样的权限能给发展带来怎样的变
化？带着这些问题，记者采访了高新区财
政金融局局长彭瑞华。

据介绍，一级财政管理权限是指具有
财政管理权的政府所享有的权限。

谈及对今后财政工作的影响，彭瑞华
从四方面做出解答：一是提高预算的科学
性，积极做好“六保”，同时突出重点、突出
特色、突出高质量发展，把资金更科学调配
到最合适的地方。二是提高预算刚性，预
算一旦印发，不能轻易追加，需经过更加
严格的程序，一方面避免了预算追加的随
意性；另一方面也促使我们在编制预算的
时候考虑更全面、更有预见性，减少追加。
三是提高预算绩效水平。按照“花钱必问

效、无效必问责”的原则，更加注重预算绩
效，对已经出台的政策和部分项目进行绩
效评估，真正做到精准施策，确保每一分钱
花在刀刃上。四是增强政府过紧日子思
想，加强监督，严肃财经纪律，大力压减一
般性支出，严控三公经费，取消无效、低效
支出，政府过紧日子，让人民过上好日子。

此外，二审稿还对加强郑州、洛阳、新
乡三市高新区区域统筹；加大对青年人才
选拔资助力度；赋予科研单位和科研人员
更大的自主权等内容做了补充修改。
记者 孙庆辉

本报讯 7月31日，高新区民营经济
“两个健康”提升行动暨“一联三帮”专项
行动推进会召开。会议深入贯彻党中央
关于做好“六稳”“六保”工作有关要求、省
委十届十一次全会和市委十一届十二次
全会精神，认真落实省、市有关部署，为推
动民营经济高质量发展、夺取“双胜利”提
供坚强保障。高新区党的建设和社会管
理、信访稳定工作领导小组副组长兼办公
室主任赵毅出席会议并讲话。党群工作
部负责人主持会议，创新发展局、监察审

计局、财政金融局、农业农村局、人力资源
局、市场监管局、国土规划住建局、社会事
业局、政务服务中心等相关内设机构负责
人，5个办事处、4个园区主任参加会议。

会上，党群工作部支部相关负责人
传达了省市“两个行动”会议精神，创新
发展局相关负责人宣读了《高新区民营
经济“两个健康”提升行动实施方案》《高
新区“一联三帮”服务企业专班工作方
案》等征求意见稿。

赵毅说，民营经济是高新区经济高质

量发展的重要支撑，就下一步工作推进，
要进一步统一思想、提高认识，围绕“两个
健康”补短板、强弱项、扬优势，激发民营
经济高质量发展新动能；要进一步提振信
心、化危为机，开展好“两个行动”，贯彻落
实好省市会议精神，牢牢稳住经济基本
盘；要进一步围绕重点、持续发力，推进区
级“首席服务官”制度，建立民营企业诉求
响应平台机制，注重加强民营企业家素质
提升，积极开展创先争优活动。
记者 孙庆辉 通讯员 牛小芯

本报讯 近日，高新区智慧产业发展
中心会同一台多峰主要领航企业之一的
阿里巴巴完成沟赵辖区的调研工作，总
体规划方案正在紧锣密鼓地制定中。

据了解，一台多峰智慧城市实验场
是高新区管委会站在构建以人为本、惠
及全民的民生服务新体系、建设“宜创宜
业宜居智美新城”的战略角度上提出的
新型智慧城市战略架构。“一台”是高新
区智慧城市的基础平台，包括区内的基
础设施资源、科研资源、企业资源。“多
峰”是在统一的智慧城市基础平台上构
建多个生态体系山峰，按照办事处的管
辖区域划分成5个独立的空间，领航企业
负责这个空间内的智慧城市规划、建设、
运营，同时引入生态伙伴和区内企业参
与项目建设。

此次调研的主要对象是沟赵办事处
和双桥（沟赵）园区运营中心，了解辖区
内的基本情况，同时征集办事处和园区
在行政和经济管理服务中的需求，涵盖
了便民服务、行政执法、道路提升、社区
管理、园区治理、企业赋能等诸多领域。

在对沟赵办事处的调研过程中，办
事处负责人对辖区内 6个片区整体规划
和管理做了详细介绍。由于沟赵辖区内
每个片区的人口、商业、企业、项目等要
素集中程度不同，导致办事处对各个片

区的管理侧重点也不同，为此智慧产业
发展中心针对不同片区管理的难点和痛
点与办事处进行了深入交流，阿里介绍
了在智慧社区、智慧园区、智慧街区建设
方面的先进经验。

在对双桥（沟赵）园区运营中心的调
研过程中，园区分别在数据互通、产业园
管理、企业赋能、互联网金融等方面提出
了不同的需求，智慧产业发展中心针对其
中部分需求的解决思路进行了深入探讨。

为了进一步提高调研效果，此次调
研还特意选择了两个最“基层”的地方，
分别是沟赵紫竹社区和郑州天健湖智联

网产业园。在整个调研过程中各方积极
建言，取得了良好的反馈，特别是在对
紫竹社区的调研中，居委会特意邀请了
物业公司负责人一起参与此次调研，将
基层管理服务中最真实、最接地气儿的
想法和需求与智慧产业发展中心进行了
交流。

“沟赵办事处会尽可能提供项目所
需要的一切帮助，根据项目推进过程中
遇到的问题不断优化和发展智慧小镇的
整体规划。”沟赵办事处党工委书记王凤霞
如是说。
记者 孙庆辉 通讯员 郭奕彤 文/图
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高新区一台多峰智慧城市实验场扬帆起航


